



Grenoble se mobilise en solidarité à l'Ukraine

Depuis une semaine, l'Ukraine fait face à une agression du régime de Vladimir Poutine en Russie. La Ville de Grenoble se mobilise pour transformer en actes ses valeurs de solidarité, d'hospitalité et d'accueil.

► **La Ville a accueilli les associations à l'Hôtel de Ville pour une première réunion de coordination ce 3 mars**

45 associations et citoyen-nés étaient présent-es à ce premier rendez-vous. Il ressort de la réunion un élan formidable d'acteurs du territoire, de propositions très riches et complémentaires, mais également qu'une évaluation des besoins est nécessaire pour adapter la mobilisation aux besoins des personnes en détresse, en Ukraine, dans les pays limitrophes et en France.

► **La Ville sensibilise sur la situation**

Elle a pavoisé l'Hôtel de Ville et le Palais des Sports aux couleurs de l'Ukraine, organise des conférences et débats sur le sujet.

Elle appuie le travail de la nouvelle association Ukraine-Grenoble-Isère, en lien avec les associations et institutions reconnues impliquées (Protection civile, AMEL-Humacoop, Pompiers Solidaires, SPA, Secours Populaire...).

► **La Ville a activé sa plateforme « Grenoble Terre d'accueil » au sein de Volontaires solidaires de Grenoble**

Dès ce lundi 7 mars, la Ville proposera aux Grenobloises et Grenoblois de proposer leur aide et/ou de répondre à des missions solidaires postées par des associations et structures engagées dans la réponse à la crise.

Deux missions seront publiées sur la plateforme le 7 mars : une mission d'hébergement solidaire avec

l'inconditionnalité comme principe (quelle que soit la nationalité). Une mission de dons et aides, mais spécifique à l'Ukraine sur un temps plus court sera également proposée.

Les services municipaux se tiennent prêts pour faciliter la scolarisation des enfants, la domiciliation des familles, l'aide à l'apprentissage du français, etc.

► **La Ville a mis en lien les initiatives européennes avec ses villes jumelles de Kaunas et Chisinau**

Grenoble s'est mise en lien dès le début de la crise avec ses villes jumelles qui commencent déjà à accueillir de très nombreuses personnes migrantes.

► **Une aide est débloquée côté Ville de Grenoble, via le FACECO**

Une contribution de 10 000 euros sera proposée lors du prochain Conseil Municipal à destination du fond FACECO. Le Fonds d'action extérieure des collectivités territoriales est un fonds de concours géré par le Centre de crise et de soutien (CDCS) du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères (MEAE).

Ce fonds permet aux collectivités territoriales qui le désirent d'apporter une aide d'urgence aux victimes de crises humanitaires à travers le monde, qu'il s'agisse de crises soudaines (comme les catastrophes) ou durables (comme en cas de conflit).

► La Ville se met à disposition de l'Etat pour participer à l'accueil des réfugié-es à Grenoble

L'Union Européenne active la « protection temporaire », pour les Ukrainien-nes comme pour les étranger-es (réfugié-es ou non) qui habitaient en Ukraine. La Ville de Grenoble sera particulièrement attentive à l'hébergement de ces personnes mais également à leur accompagnement, notamment sur le plan de la santé psychique, pour des familles éprouvées par le trajet et souvent la séparation avec des membres de leur famille restés sur place.

La Ville de Grenoble tient à réaffirmer la position de l'ANVITA dont elle est Vice-présidente (Association nationale des villes et territoires accueillants). Elle appelle la France à promouvoir l'accueil in-

conditionnel de toutes les victimes de guerres, de régimes dictatoriaux... et rappeler qu'il n'y a pas de bon-nes et mauvais-es migrant-es.

La Ville de Grenoble appelle la Préfecture à organiser, dès que possible, une réunion d'information et de mobilisation.

► Coordination avec les autres Villes membres du réseau de l'ANVITA dans une logique d'échange de pratiques et de plaidoyer

Plus de 40 collectivités se sont rassemblées ce vendredi 4 mars pour échanger sur les différentes réponses aux crises apportées. Les collectivités réaffirment le rôle central de l'Etat et la nécessaire complémentarité des actions des collectivités.

Eric Piolle, Maire de Grenoble, déclare : « *L'Ukraine fait aujourd'hui face à une agression inacceptable de la part du régime autoritaire de Vladimir Poutine. La situation en Ukraine est une menace pour la stabilité du pays, de l'Europe et du Monde. Comme pour toutes les crises qui touchent gravement les populations civiles, Grenoble sera rendez-vous de la solidarité. Il n'y a pas de bons ou de mauvais réfugié-es, il n'y a que des parcours de souffrance, des déchirements familiaux et des traumatismes qui affectent les individus pour toute une vie. Aux côtés de l'Etat qui pilote l'accueil des réfugié-es et des citoyen-nes volontaires, nous mobilisons les moyens nécessaires pour accueillir le plus dignement celles et ceux qui se réfugient chez nous. Aux côté des collectifs et des autres collectivités, nous nous engagerons pour soutenir celles et ceux restés en Ukraine ou dans ses pays voisins. Les solidarités n'ont pas de frontières, nous sommes et resterons mobilisés.* »



Drapeau Ukrainien , en soutien contre l'invasion russe en Ukraine. Hôtel de Ville, Grenoble.

© Alain FISCHER, Ville de Grenoble 2022.